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Тодд Прайс в своей книге пишет своим критикам: 
● Я слышал о многих, кто получают исцеление при 

помощи учения о превосходстве разума над 
материей, позитивного мышления, и нового 
просветления через трансцендентную медитацию. Я 
также слышал о многих, которые заявляют о своем 
исцелении, которое они получили через различные 
откровения самых разных религий (будь то 
откровения, данные Будде, Мухаммеду, Вишне или 
богу Шиве).  Их не критикуют. Когда я говорю о крови 
Иисуса, то меня критикуют. Многие стали моими 
критиками... 
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Опыт исцеления не доказывает 
правильность учения! 
Случаи чудесных исцелений встречаются в 

самых различных религиях, поэтому 
апологетической ценности они не имеют. Свое 
же учение мы должны строить на Слове 
Божьем, а не опыте. А Божье милосердие 
гораздо шире, чем мы можем представить, и 
не ограничено только для тех, кто правильно 
понимает все библейские доктрины 
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Есть психосоматические и функциональные, болезни (при 
которых не происходит органических изменений) и органические 
болезни (когда изменяется структура органа). Пример 
психосоматической болезни (их большинство) – это язва, 
головная боль, множество сердечных болезней. Органическая 
болезнь – аппендицит, разрыв глазного нерва,  и т.п. 
Все психосоматические болезни лечатся внушением в той или 

иной степени, некоторые полностью. Это доказанный медициной 
факт, который  широко используется. Все студенты медицинских 
специальностей знают высказывание: «Если после разговора с 
врачом больному не стало лучше, то этот врач – плохой» 
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Существует «эффект плацебо (пустышки)». Для проверки на 
него проводится простой эксперимент. Имеются 2 группы 
больных из 30 человек в каждой (болезнь примерно в 
одинаковой стадии). Первой группе дают настоящее лекарство, а 
второй глюкозу или другое простое вещество, но в той же 
красочной упаковке. При этом больным во второй группе 
говорят, что это самое новое лекарство, очень дорогое и 
помогает в 100% случаев. В случае с некоторыми лекарствами 
улучшения  в обеих группах не показывают статистически 
достоверного различия, что говорит о неэффективности 
лекарства. И в случаях некоторых болезней до 40% больных из 
второй группы,  из тех, кому дали глюкозу, показывают 
статистически достоверные улучшения. Очевидно, что 
улучшение вызвано не принятием глюкозы, а мобилизацией 
нервной системы больного.  Сейчас при производстве новых 
лекарств их всегда проверяют на плацебо. 
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Сила внушения используется и при лечении гипнозом. У 
некоторых больных благодаря гипнозу исчезают бородавки. 
Гипнотизер внушает соответствующую установку, и организм 
берется за нелегкое дело перестройки и обновления кожных 
покровов, приводя к результату, недостижимому никаким другим 
способом. 
При ложной беременности женщина так сильно верит в свое 

воображаемое состояние, что ее психика влияет на некоторые 
процессы в ее организме: повышается выработка гормонов, 
набухают груди, прекращается менструальный цикл, возникает 
тошнота по утрам, и даже начинаются родовые схватки. Все это 
происходит при отсутствии в ее утробе зародыша 
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Как разъясняет доктор Уильям Нолен, «у пациента, 
который внезапно обнаруживает, что в состоянии 
двигать рукой или ногой, прежде парализованной, 
этот паралич был результатом эмоциональных 
нарушений, а не органических повреждений». 
Известно, что «невротические и истерические 
личности часто избавляются от своих симптомов 
благодаря внушению и харизматическому 
воздействию со стороны целителя. Именно после 
излечения такого рода пациентов целители заявляют 
о самых громких своих триумфах... В таких 
исцелениях нет ничего сверхъестественного. 
Психиатрии, терапевты и другие врачи, 
осуществляющие психотерапию, ежегодно полностью 
излечивают тысячи таких пациентов 
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Кашпировский в интервью в 1989 году: 
Что мной открыто, так это именно лечение 
органических заболеваний. Я считаю, что это 
самая яркая страница в психотерапии. 
Например грыжи, опухоли, фибромиомы, 
мастопатии, катаракты. А ведь все это всегда 
скальпель, всегда кровь, это всегда хирургия. 
Здесь же открылась страница, что это все это 
может, во многих случаях, не во всех, я боюсь 
неосторожных высказываний, проходить 
благодаря психологическому влиянию 
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Борис Егоров, президент центра психоаналитических 
исследований, привел следующую статистику:

Исследованием всех феноменов, связанных с 
исцелениями во время сеансов Кашпировского 
занимался профессор Лебедев со своей кафедрой 
психологии. Он собрал следующую статистику: 70 % 
вообще ничего не испытывали, 18% испытывали 
ухудшения и только в 12% случаев наблюдались 
улучшения. Даже исходя из той статистики, которая у 
нас была на тот период, было ясно, что эти сеансы в 
большей степени вредны, чем полезны для здоровья 
населения 
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На основании всего сказанного выше, можно 
сделать заключение, что факты исцеления не 
доказывают правдивость теории или учения, 
приведшего к исцелению. Один исцеляет 
одним обещанием, другой исцеляет 
абсолютно противоположным. И у обоих есть 
факты исцелений. Что же делать? Надо 
смотреть на сами теории и сверять их с 
Библией! 


